
Mach mit – Blieb fit!  

Unter diesem Motto stand das SVKT Vereinsjahr 2012! Und es war tatsächlich ein bewegtes Jahr, an 

dem viele engagierte Frauen mit machten! 

Der SVKT Pfäffikon startete gleich zu Beginn voll durch. Nämlich mit der Organisation der 53. 

Delegiertenversammlung des Kantonalverbandes Schwyz. Es war ein perfekter Anlass - angefangen 

bei den fetzigen Wollerauer Dancers bis hin zum Apéro-Buffet am Schluss. Dank sei allen Frauen, die 

so feine Leckereien gebacken, gekocht und gebraten haben! Zu reden gab die Erhöhung der 

Vereinsabgaben von 3 auf 5 Franken. Das Geld soll für eine Sekretariatsstelle verwendet werden, da 

es immer schwieriger wird, Vorstandsfrauen zu rekrutieren. Dank Stefanie Camenzind als 

Vizepräsidentin und der Übernahme von mehr Aufgaben durch die übrigen Frauen, konnte auch der 

Kantonalvorstand wieder in Vollbesetzung ins neue Jahr starten. 

Nur gerade einen Tag später am 28. April, beteiligten sich einige unserer Frauen am 7. Bewegungs- 

und Sportfest in Pfäffikon und vernahmen so vieles wissenswertes auf dem Reblehrpfad bei 

traumhaftem Wetter.  

Der schon fast legendäre Grillplausch wurde wiederum von Cornelia und Andrea beim Vita Parcours 

Nuolen organisiert. Gross und Klein genossen nicht nur feine Grilladen, Salate und Kuchen sondern 

waren auch aktiv beim Tarzan- und Jane-Schwingen und beim Chnebelschiessen. Ein nicht ganz 

einfaches Präzisionsspiel, das aber einige ganz gut beherrschten! 

Am 19. Mai war unser kleiner Verein ganz mächtig stolz. Denn nicht jeder Sportverein kann eine 

Sportlerin des Jahres zu ihren Vorturnerinnen zählen. So war eine kleine Delegation bei der Ehrung 

von Nathalie Schäfer beim Schulhaus Chrummen mit dabei. Wir gratulieren an dieser Stelle nochmals 

ganz herzlich! 

Am 21. Mai lud der Kantonalvorstand zur Präsidentinnen & Leiterinnenkonferenz nach 

Rothenthurm ein. Dieser Einladung folgten Iris und ich – Erika war leider verhindert – sehr gern. Wir 

wurden über Neuigkeiten aus dem Verbands- und Kantonalverein informiert. Sehr wertvoll war dann 

vor allem auch der Austausch in den Ressort- und Gruppengesprächen. Es wurde darüber diskutiert, 

wie man noch besser neue Leiterinnen für ein Amt begeistern könnte, welche Kurswünsche 

bestehen, wie dem  Teilnehmerschwund in den Turnstunden begegnet werden könnte und noch 

vieles mehr.  

Leider gab es keine Vertreterinnen des SVKT Pfäffikon, die am 2. Juni an der 82. Abgeordneten-

versammlung, welche im Seepark in Arbon am schönen Bodensee durchgeführt wurde. Zu viele 

andere Aktivitäten oder Termine waren schon gesetzt. Deshalb sei hier das wichtigste aus dem 

Protokoll erwähnt. Im Mittelpunkt stand die Wahl der neuen Verbandsleitung Irma Suter aus 

Hünenberg. Sie wurde mit grossem Applaus gewählt. Die scheidende Verbandspräsidentin Judith 

Uebersax durfte prominente Gäste aus Politik und Sport begrüssen, bevor sie selbst mit viel Lob & 

Dank verabschiedet wurde.  

Auch sportlich war es wieder ein sehr abwechslungsreiches Jahr, dank dem grossen Einsatz unserer 

Vorturnerinnen. Es wurde geschwitzt, gelacht, entspannt und auch gelernt. Sei das beim Spielen mit 

Franziska, beim Einstudieren einer Choreo mit Nathalie oder beim Bauch, Beine & Po Training mit 

Erika. Wer von euch weiss, wie lange sich Erika und Franziska schon für unsere Turnstunden 

engagieren? Es sind bereits über 15 Jahre – das ist wie ich meine ein Applaus wert! Dass sie nun 



beide etwas kürzer treten wollen, dafür haben wir volles Verständnis – es ist aber auch schön, dass 

sie uns hoffentlich noch lange erhalten bleiben. Zur Verstärkung des Teams ist neu Vreni Hösli aus 

Wollerau zu uns gestossen. Auch Vreni ist mit viel Engagement dabei – und sie lehrt uns immer auch 

noch etwas über unseren Körper oder unsere Turngeräte! 

Neben den Turnstunden gab es ja auch so manches, das wir erlebt haben. Baden im Zürichsee bei 

Sonnenuntergang,  Schlummertrunk im Rössli, und nicht zu vergessen, der feine Apéro den wir bei 

Vreni Feusi auf der Terrasse geniessen durften. Vreni war zwar über unseren Auto-Konvoi nicht grad 

erfreut, dafür karisierten wir mit Vreni’s Nachbar;-) 

Auch das diesjährige Generationen-Turnen war wieder ein voller Erfolg. Zwar war Nathalie anfangs 

etwas überrumpelt ob der jungen Teilnehmer, doch es war ein Heidenspass für alle.  

Und schon waren wir mitten in den Sommerferien. Wer denkt, dass unsere Frauen dann pausieren 

liegt vollkommen falsch. So organisierte Cornelia ein Minigolfturnier, bei dem hart um jedes rasche 

Einlochen gekämpft wurde. Bei einem feinen Essen und einem abschliessenden Schnäpsli wurde viel 

geplaudert und gelacht – jedenfalls habe ich das so auf den Bildern erlebt!  

Anfang September – höchste Zeit für unsere Vereinsreise. Sie wurde dieses Jahr durch Ursi und Ruth 

Steiner organisiert und führte uns in die Lenzerheide. Vieles durften wir dieses Jahr bei schönstem 

Wetter geniessen. Leider nur bis zu unserer Vereinsreise. Mit Pellerine, Schirm und dicken Kleidern 

machte sich eine stattliche Gruppe auf in Richtung Bündnerland. Und wie das oft so ist, gerade solche 

Reisen werden zu speziellen Erlebnissen und bleiben lange in Erinnerung. Ich erwähne nur ein paar 

Stichworte: Extra-Busfahrt für den SVKT Pfäffikon, Frauentratsch und Gipfeli im Kafi Aurora, rosarote 

Sack-Pellerine, Schirme wie bunte Ostereier, „kleines“, energiereiches Plättli auf dem Bauernhof 

Pedra Grossa, statt Badenixen – Zügelfrauen, 20 Weiblein auf 20m2, Spaghetti und Erdbeer-Roulade, 

geduldiger Fotograf für Gruppenfoto…. Ja, es war wirklich eine tolle Reise! Vielen Dank Ursi, für die 

schönen Stunden in deinem Ferienhaus!  

Ein Highlight war auch unser Chlaushöck! Iris sorgte dafür, dass wir in wildem Schneegestöber und 

mit Schlitten eine winterliche Wanderung auf den Rossberg unternehmen konnten. In der warmen 

Gaststube verköstigten wir uns danach mit einem feinen Fleisch- oder Käsefondue. Es wurde viel 

gelacht, getratscht und etwas gesungen. Happy Birthday Andrea! Nach dem Essen durften wir unsere 

selbstgemachten Guetzli essen, bevor es dann in teilweise rasantem Tempo auf dem Schlitten wieder 

heimwärts ging!  

Schon am nächsten Tag waren einige Frauen bereits wieder im Einsatz. Leider hatte eure Präsidentin 

nicht so ein glückliches Händchen bei der Terminwahl im letzten Monat des Jahres;-( Dafür 

entschuldige ich mich und danke gleichzeitig allen, die trotzdem tatkräftig mitgeholfen haben! Am 

Freitagabend organisierten wir nämlich wiederum einen genialen Apéro an der 

Gemeindeversammlung. Dass diese aufgrund der heissen Traktanden fast bis halbzwölf dauerte, war 

schon recht hart. Vor allem, weil am nächsten Tag der Weihnachtsmarkt in Pfäffikon auf dem 

Programm stand! Es war wieder ein grandioser Stand – vor allem mit dem neuen Zelt das uns 

Cornelia zur Verfügung stellte. So hatten nicht nur wir am Stand viel Platz, sondern auch unsere 

Gäste die bequem und gemütlich im Schermen ihre Suppe oder Punch geniessen konnten. Der 

Einsatz hat sich wieder gelohnt – und ich denke nicht nur des Geldes wegen! 



Zum Schluss möchte ich noch erwähnen, dass auch dieses Jahr der Vorstand 3x die Köpfe 

zusammengestreckt hat und über das eine oder andere, kürzer oder länger, diskutiert hat. Immer mit 

dem Ziel, die für das Bestehen des Vereins nötigen Aufgaben zu erledigen und für uns alle ein tolles 

Jahr zu gestalten! Ich danke meinen Vorstandskolleginnen herzlich für das grosse Engagement! Es ist 

einfach schön mit euch zusammen zu arbeiten! 

Doch auch der Vorstand hat zu danken. Denn ohne Euch alle würde es unseren Verein, die 

Freundschaften, die Erlebnisse, die Erinnerungen nicht geben! 

So freue ich mich auf ein neues Jahr mit euch allen und danke schon jetzt für eure Unterstützung 

auch im nächsten Vereinsjahr! 

Wie sagte doch Friedrich Nietzsche: „Dankbarkeit ist das Gedächtnis des Herzens“ 


